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ВОСЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
25 февраля в Большом 

Кремлевском Дворце от
крылась Восьмая Сессия 
Верховного Совета СССР 
1-го созыва. В 14 часов 
под председательством 
Председателя Совета Сою
за депутата Андреева на
чалось заседание Совета 
Союза и в Iff часов под 
председательством Пред
седателя Совета Националь
ностей депута Шверника- 
заседание Совета Нацио
нальностей.

На Сессии присутствуют 
стахановцы московских 
фабрик и заводов, предста
вители Красной Армии и 
интеллигенции, члены дип
ломатического корпуса, 
представители советской и 
иностранной прессы.

В ложах — члены Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР и Правительства. 
Их появление на обоих 
заседаниях было встречено 
овацией депутатов и гостей.

На заседании Совета 
Союза с докладом высту
пил Председатель Мандат
ной Комиссии Совета Сою
за депутат Щербаков. 
Он сообщил, что выборы 
депутатов в Совет Союза, 
проведенные в Литовской 
ССР, Латвийской ССР, 
Эстонской ССР, Молдав
ской ССР, Измаильской и 
Черновицкой областях 
УССР, а также в отдель
ных избирательных окру
гах других союзных рес
публик, прошли при исклю
чительно высокой полити
ческой активности трудя
щихся.

В выборах в Совет 
Союза по всем 117 изби
рательным округам приня
ло участие 98,69 проц, об
щего числа избирателей. 
За кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных 
голосовало 98,93 проц, от 
общего количества избира
телей, участвовавших в го
лосовании. Депутат Щер
баков огласил данные о 
составе депутатов Совета 
Союзе, избранных от но
вых ‘союзных республик 
и областей и по отдельным 
избирательным округам 
других союзных республик. 
Среди депутатов—44 рабо
чих, 31 крестьянин, 42 
служащих.

По предложению депута
та. Никитина Совет Союза 
единогласно утвердил док
лад Мандатной Комиссии о 
признании правильными 
полномочий депутатов Со
вета Союза, избранных по 
всем избирательным окру
гам Молдавской ССР, 
Измаильской и Черновиц
кой областей Украинской 
ССР, Литовской ССР, Лат
вийской ССР, Эстонской 
ССР и по отдельным изби

рательным округам других 
союзных респ)блик.

С докладом Мандатной 
Комиссии Созета Нацио
нальностей на заседании 
Совета Национальностей 
выступил депутат Бурми- 
стенко.Докладчик сообщил, 
что по всем 124 избира
тельным округам Молдав
ской ССР, Черновицкой и 
Измаильской областей 
УССР, Литовской ССР, 
Латвийской ССР и Эстон
ской ССР, а также по от
дельным избирательным 
округам других союзных 
республик в Совет Нацио
нальностей избраны канди
даты блока коммунистов 
и беспартийных. Всего по 
этим избирательным окру
гам в выборах депутатов 
Совета Национальностей 
участвовало 87,01 проц, 
избирателей. За кандидатов 
блока коммунистов и бес
партийных голосовало 97,94 
проц общего числа изби
рателей, принявших уча 
стие в голосовании. Ре
зультаты голосования сви
детельствуют о том, что 
за сравнительно короткий 
срок все трудящиеся этих 
республик и областей 
объединились под знаме
нем советской власти. Сре
ди депутатов Совета На
циональностей, избранных 
от Молдавской ССР —17 
молдаван, 4 русских, 3 ук 
раинца, один цыган. Среди 
депутатов, избранных от 
Литовской ССР—22 литов
ца, два белорурса, один 
еврей. Среди депутатов, 
избранных от Латвийской 
ССР —23 'латыша, один 
русский, один поляк. Среди 
депутатов, избранных - от 
Эстонской ССР—23 эстон
ца, два русских.Националь- 
ный состав вновь избран
ных депутатов олицетво
ряет собой сталинское сод
ружество народов.

Бурными аплодисмента
ми депутаты Верховного 
Совета СССР выражали 
свое удовлетворение бле
стящей победой могучего 
сталинского блока комму
нистов и беспартийных на 
выборах депутатов Верхов
ного Совета в новых со
ветских республиках и об
ластях.

На этих выборах трудя
щиеся еще раз продемон
стрировали свое безгранич
ное доверие и преданность 
партии большевиков, делу 
Ленина—Сталина, Совет
скому Правительству, вож
дю и учителю трудящихся 
тов. Сталину.

По предложению депу
тата Алиева Совет Нацио
нальностей принимает по
становление — утвердить 
доклад Мандатной Комис
сии о признании правиль
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ными полномочий депута
тов Совета Национально
стей, избранных по - всем 
избирательным -округам 
Молдавской ССР, Измаиль
ской и Черновицкой обла
стей Украинской ССР, Ли
товской ССР, Латвийской 
ССР, Эстонской ССР и по 
отдельным избирательным 
округам других союзных 
республик.

Обе палаты единогласно 
постановили включить в 
порядок дня Восьмой 
Сессии Верховного Совета 
СССР следующие вопросы:

1. Утверждение Государ
ственного бюджета Союза 
Советских Социалистиче
ских Республик на 1941 
год и утверждение отчета 
об исполнении Государст
венного бюджета СССР за 
1939 год.

2. Утверждение Указов 
Президиума Верховного 
Совета СССР, принятых в 
период между Сессиями и 
подлежащих утверждению 
Верховного Совета СССР.

Вечером открылось сов
местное заседание Совета 
Союза и Совета Нацио
нальностей.

Появление в ложах руко
водителей партии и Прави
тельства во главе с товари
щем Сталиным депутаты и 
гости встречают востор
женной овацией в честь 
тов. Сталина. Все встают. 
На различных языках наро
дов СССР в зале раздают
ся возгласы приветствий: 
«Да здравствует тов. Ста
лин!», „Ура — великому 
Сталину!*.

Сессия переходит к рас
смотрению первого вопро
са порядка дня — утверж
дению Государственного 
бюджета СССР на 1941 
год и утверждению отчета 
об исполнении Государст
венного бюджета СССР за 
1939 год. С докладом вы
ступил, встреченный апло
дисментами, Народный Ко
миссар Финансов СССР 
тов. Зверев.

Тов. Зверей говорит, что 
предложенный на утверж
дение Сессии Государст
венный бюджет Союза 
ССР на 1941 год составлен 
в полном соответствии с 
планом развития народного 
хозяйства и призван обес
печить необходимыми сред
ствами дальнейшее хозяй
ственное, культурное и 
оборонное строительство 
Советского Союза.

Хозяйственная и военная 
мощь Советского Союза 
выросла и укрепилась,-'рас
ширились его границы. 
Наше социалистическое го
сударство стало могучим 
Союзом 16 Советских Со
циалистических Республик. 
Советский народ, руково

Трудящиеся нашей родины с энту
зиазмом работают над осуществле
нием большевистских,сталинских пла
нов, завоевывая все новые и новые 
позиции в борьбе за полное торже
ство коммунизма! („Правда"),

димый партией Ленина — 
Сталина, уверенно идет к 
коммунизму. Всеми своими 
успехами он обязан гени
альному учителю и вождю 
народов—нашему великому 
Сталину!

Эти слова вызывают в 
зале мощную овацию в 
честь товарища Сталина. 
Все встают.

—Государственный бюд
жет на 1941 год,—говорит 
тов. Зверев,—Правительст 
во представляет на утверж
дение Сессии в сумме 
216.200 миллионов рублей 
по доходам и 215.400 мил
лионов рублей по расхо
дам, с превышением дохо
дов над расходами на 788 
миллионов рублей.

По сравнению с 1940 го
дом доходы Государствен
ного бюджета СССР воз
растают на 38.100 миллио
нов рублей или на 21,4 
проц. Такой значительный 
прирост доходов образует
ся, главным образом, за 
счет увеличения поступле
ний от социалистического 
хозяйства, в соответствии 
с ростом производства и 
снижением себестоимости 
продукции. Эти доходы со
ставляют 72 проц, всех 
доходов Государственного 
бюджета.

Тов. Зверев докладывает 
далее о представленных 
на утверждение Сессии 
Верховного Совета СССР 
проекте изменения закона 
о подоходном налоге с 
колхозников и проекте по 
правок к закону о сельско
хозяйственном налоге с 
колхоз шков и единолич
ных хозяйств.

На 1941 год доходы от 
налогов с населения и от 
подоходного налога с кол
хозов запроектированы в 
сумме 14 миллиардов руб.

В целях покрытия воз
росших расходов на усиле
ние обороны нашей роди
ны в связи с обострением 
международной обстановки 
считаю необходимым, что
бы подоходный налог с 
колхозов и сельскохозяйст
венный налог с колхозни
ков и единоличных кре
стьянских хозяйств был 
несколько увеличен.

На утверждение Сессии 
Верховного Совета СССР 
представлен проект изме
нения закона о подоход
ном налоге с колхозов 
и проект поправок к за
кону о сельскохозяйствен
ном налоге с колхозников и 
единоличных крестьянских 
хозяйств.

По существующему за
кону колхозы уплачивают 
подоходный налог в разме
ре 3 проц., а товарищест
ва по совместной обработ
ке земли — а размере

4 проц, со всего валового 
дохода. В облагаемый до
ход колхозов включаются 
суммы, полученные ими за 
продукцию, сдаваемую в 
порядке обязательных по
ставок, госзакупок, конт
рактации и за продукцию, 
реализуемую на колхозном 
рынке, в него включается 
также стоимость продук
ции, распределяемой по 
трудодням, натуральные и 
денежные оплаты за рабо
ты МТС. стоимость про
дукции, идущей на корм 
скоту и на другие нужды 
колхозов. Все это обла
гается одинаковой ставкой. 
Такой порядок обложения 
устарел и мало способст
вует дальнейшему развитию 
колхозного общественного 
хозяйства, в частности раз
витию общественных кол
хозных животноводческих 
ферм.

Проектом нового закона 
о подоходном налоге с 
колхозов намечается осво
бодить от обложения 
продукцию, сдаваемую го
сударству в порядке обя
зательных поставок и ис
пользуемую на фураж для 
животноводческих ферм. 
Из облагаемого дохода 
исключаются также нату
ральные и денежные плате
жи колхозов за работы 
МТС.

Устанавливаются, далее, 
различные ставки налога 
по отдельным видам дохо
дов, получаемых колхоза
ми. Доходы от продажи 
продукции государству в 
порядке госзакупок, кон
трактации, а также про
дукции, идущей на произ
водственные затраты кол
хозов (кроме фуража), 
имеется ввиду облагать в 
размере 4 проц., остальные 
доходы—в размере 8 проц.

По закону о сельскохо
зяйственном налоге от 
I сентября 1939 года дохо
ды от личного подсобного 
хозяйства колхозников, а 
также доходы единолич
ных крестьянских хозяйств, 
определяются по нормам 
доходности. Эти нормы бы
ли установлены, исходя из 
уровня цен на колхозном 
рынке в 1937—1938 г.г. 
Сейчас нормы доходности 
и ставки налога устарели, 
потому что доходы кол
хозников и единоличников 
от продажи продуктов 
сельского хозяйства значи
тельно выросли, поэтому 
предлагается внести изме
нения в нормы доходности 
и в действующие ставки 
сельхозналога.

(Окончание смотрите 
на 2-й стр).
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(ОКОНЧАНИЕ)

Предлагаемые измене
ния норм доходности и 
ставок сельхозналога не 
распространяются на за
падные области Украин
ской и Белорусской ССР, 
на новые районы Молдав
ской ССР, а также на 
Литовскую, Латвийскую и 
Эстонскую ССР.

Говоря о задачах на 
1941 год в области госу
дарственных займов, сбе
регательного дела и госу
дарственного страхования, 
тов. Зверев отмечает необ
ходимость решительного 
улучшения работы сберега
тельных касс и органов 
государственного страхо
вания, особенно на селе, и 
в новых советских респуб
ликах и областях. 
Докладчик подчеркивает, 

что успешное выполнение 
бюджета по доходам не
разрывно связано с осуще
ствлением решений XVIII 
Всесоюзной партийной кон
ференции, наметившей кон
кретную программу даль
нейшего развития народ
ного хозяйства и указав
шей пути ликвидации ос
новных недостатков рабо
ты промышленности и тран
спорта. Затем тов. Зверев 
переходит к расходной ча
сти бюджета. Он сообщает, 
что расходы Государствен
ного бюджета СССР на 
1941 год определены в 
сумме 215 400 миллионов 
рублей против 173.300 мил
лионов рублей в 1940 го
ду. На финансирование на
родного хозяйства ассиг
нуется 72.875 миллионов 
рублей. Особенно большое 
увеличение ассигнований, 
свыше чем на 40 проц., на
мечено по промышленно
сти и транспорту. Народно
хозяйственный план на 
1941 год предусматривает 
дальнейшее развитие и ук
репление сельского хозяй
ства. Валовая продукция 
зерновых культур должна 
возрасти и составить око
ло 7.900 миллионов пудов. 
Расширяется и крепнет 
социалистическое животно
водство. Усиливается тех
ническая база сельско
го хозяйства.
Докладчик сообщает, что 

в 1941 году предполагается 
организовать 387 новых 
машинно-тракторных стан
ций, в том числе 115 МТС 
в Прибалтийских союзных 
республиках. На нужды 
сельского хозяйства по го
сударственному бюджету 
ассигнуется 13500 миллио
нов. Одной из серьезней
ших задач в области сель
ского хозяйства является 
повышение рентабельности 
совхозов и МТС.

Государственный бюджет 
СССР обеспечивает выпол
нение растущего из года в 
год плана культурного

строительства Советского 
Союза. В 1941 году на со
циально-культурные меро
приятия ассигнуется по 
бюджету 47.800 миллионов 
рублей, т. е. на 6.100 мил
лионов рублей больше, чем 
в прошлом году. Ассигно
вания на социально-куль
турные мероприятия воз 
растают в 1941 году про
тив 1931 года почти в 
девять раз.

—Такие темпы роста ра
сходов на культуру,—гово
рит под бурные аплодисмен
ты тов. Зверев,—возмож
ны только в стране побе
дившего социализма, толь
ко в стране, которой руко
водят большевистская пар 
тия и великий Сталин.

Больше половины всех 
расходов на социально-ку
льтурные мероприятия на
правляется на нужды про
свещения. В начальных, 
неполных средних и сред
них школах общего обра
зования в 1941—42 учеб
ном году будет обучаться 
36,2 миллиона человек. В 
детских садах наркоматов 
будет воспитываться 1.272 
тысячи детей, на 126 ты
сяч больше, чем в 1940 году.

Советский Союз ведет 
политику мира,—говорит 
тов. Зверев,—но он не мо
жет не учитывать того, 
что происходит за рубе
жом. Тревожная междуна
родная обстановка обязы
вает всемерно укреплять 
обороноспособность нашей 
родины. Правительство 
СССР предлагает ассигно
вать на 1941 год по Госу
дарственному бюджету 
70.900 миллионов рублей 
на нужды обороны страны 
и просит Верховный Совет 
СССР утвердить эти ассиг
нования.

Это предложение вызы
вает бурную, продолжите
льную овацию. В течение 
нескольких минут депута
ты и гости восторженно 
приветствуют вдохновите
ля и организатора великих 
побед социализма товарища 
Сталина.

В заключение тов. Зве
рев подчеркивает -необхо
димость использовать все 
резервы для перевыполне
ния плана доходных посту
плений в бюджет и береж
но расходовать средства, 
чтобы еще больше умно
жить богатства, усилить 
могущество страны социа
лизма, идущей под руко
водством большевистской 
партии, под руководством 
великого Сталина, вперед, 
к коммунизму.

После окончания доклз 
да т. Зверева председа
тельствующий депутат 
А. А. Андреев объявляет 
совместное заседание Со
вета Союза и Совета На
циональностей закрытым

(ТАСС).

ВечерИдя навстречу коммунистов, интеллигенции города, РК партии организовал вечернюю партийную школу. В задачу школы входит оказать существенную помощь самостоятельно работающим над повышением своего политического образования.Стремление наших партийных и непартийных кадров работать над повышением своего политического уровня повседневно и глубоко можно

ВКП(б)". По истории народов СССР—«Новгородская .земля". Ha-днях состоялся семинар по первой главе истории ВКП(б). Семинары проводились группа-, ии. В группе, с которой семинар проводил пропагандист тов Храмов из 13 человек пришло 10 подготовленными, при чем такие товарища, как зав. райбиблиотекой тов. Романова, зав. детской библиотекой тов. Овчинникова, мва- видеть хотя бы из того факта.Ірищи Ухина, Спиридонова и что несмотря на плату за'другие принимали активное обучение желание учиться в і участие в беседе по существу партийной школе изъявило [разбираемых материалов исто- свыше 100 человек. 6 января 1 рии ВКП(б). Хорошо занимают- c. г. школа начала работать. !ся в школе работник рзйлес- В школе обучается 56 членов іхоза тов. Калягин, учителя Куп- и кандидатов партии, 8 ком-[риянова, Сельцова, Терехова, сомольцев и 20 беспартийных.; Я. Гусев, уполномоченный ко- Среди слушаіелей школы— митета заготовок т. Чгрзеев ицелый ряд других слушателей.Однако есть среда слушателей товзрищи, которые подчас несерьезно относятся к учебе, иногда и сидят ва лекциях, но не ведут записей. У некоторых вошло уже в привычку опаздывать па занятия или же пропускать их, оправдывая потом свое непосещение «объективными» причинами. К таким товарищам можно отнести слушателей тт. Лаптева А. М

партийно-советские,хозяйственные руководящие кадры, учительство п служащие учреждений. Школа рассчитана на 10 месяцев. За это время слушатели прослушают 86 лекций,т.е. полный курс истории ВКПіб) и истории народов СССР.Прошло два месяца работы школы, проведено 7 занятий, прочитано 14 лекций и сейчас можно уже говорить о работе школы. По истории партиислушатели изучают третью гла-’зав. райздравом тов. Калинина,
В БЮРО Р К В Е II (б)

24 февраля с. г. бюро рай
кома партии на своем засе
дании заслушало секрета
рей колхозных парторгани
заций Вершинина и Акузова: 
как парторганизации этих 
колхозов занимаются воп
росом улучшения породнос
ти и повышения продук
тивности колхозного живот
новодства.

Бюро РК отметило, что 
Вершининская иАкузовская 
парторганизации улучше-

В руководстве стенной'печатью Сосновская партийная организация в этом году сделала шаг вперед. Для оказания редколлегии практической пимощи она выделила коммуниста тов. Назарова, возложив ва него ответственность за вы пуск газеты. Поручение партийной организации тов. Назаров выполняет не плохо. Он не только помогает редколлегии в организации материала, но участвует в его обработке, в оформлении и выпуске стенгазеты.Такое конкретное руководство партийной организации стенной печатью не замедлило дать положительный результат.Если в прошлом году газета выходила от случая к случаю, то сейчас она начала выходить регулярно 2 раза в месяц.Партийная организация стремится, чтобы стенгазета выходила не менее 3—4 раз в месяц.Существенным недостаткомгазеты .Ударник* является мета, проведено на площади то, что она перегружена мате- 580 га снегозадержание, риалами отрицательного по-| Всю эту работу проделали

няя партийная школазапросам ;ву_.Краткого курса истории

. нием породности и повыше- 
інием продуктивности жи- 
вотноводства занимаются
крайне неудовлетворитель
но.

На молочно-товарныхфер- 
мах обоих колхозов до се
го времени среди работни
ков ферм не развернута 
надлежащая борьба за уве
личение удоя молока, за 
сохранение каждой головы 
народившегося молодняка.

Бюро предупредило сек

Парторганизация и стенгазетарядка. Например, из 7 заметок, помещенных в № 1, за 5 января, 5 заметок отрицательных. Можно подумать, что в колхозе зет ничего хорошего, что здесь только одно плохое.Сосновский колхоз в 1940 году получил неплоіой урожай, укомплектовал все 4 животноводческие фермы, скот на каждой из них имеется сверх плана. На фермах не мало людей, работающих честно, преданно, но опыт их работы не изучается, другим через газету не передается.Не плохо колхоз готовится также и к весеннему севу. Закончив давным давно ремонт инвентаря и сельхозмашин, подготовив полностью семена, колхозники ведут в широких масштабах заготовки и вывозку на поля удобрений, снего задержание. На 20

колхозники, живые люди, но о их честной, стахановской работе газета также почти не заикается, опыт их работы другим но передает.Третьим большим недостатком в работе газеты является ве многочисленный стенкоровский актив (всего 6 человек), вследствие чего помещается по 2—3 заметки в номере одного и того же автора.Этот факт говорит за то, что редколлегия еще не развернула работу по вовлечению к участию в газете колхозного актива, лучших стахановцев и ударников, комсомольцев и интеллигенцию.Редактору стенгазеты тов. Смыслову, редколлегии и прикрепленному к газете коммунисту Назарову работу с людьми по вовлечению их к участию в газете необходимо раз- колх'озом вывезено на поля [вернуть шире, газету сделать 15000 возов навоза, 5102 воза массовой, интересной, полити-торфа, собрано 30 центнеров золы, 81 центнер птичьего но

Мзлочкина—работника Госбанка, Усалева—нархозучет, а тов. Шамин (раЕфо) пропустил 6 лекций.Совершенно неправильную липию заняла группа слушателей из райвоенкомата и рай- отделения милиции заявляя, что они учатся заочно в общеобразовательной школе и им якобы нет смысла слушать лекции по истории СССР. Эти товарищи недопонимают того, что именно лекции помогут им успешнее закончить курс общеобразовательной подготовки.Партийная школа себя оправдывает, об этом но рзз заявляли саии слушатели. Ио для того, чтобы ео работа проходила без срывов, успешно, необходимо против нерадивых слушателей, против малейшего нарушения дисциплины в школе, создать общественное мнение прежде всего в самой школе.Необходимо требовать от таких слушателей добросовестного отношения к учебе.Секретари партийных организаций должны установить строгий контроль за тем, как учатся коммунисты, требовать от них выполнения устава нашей партии о необходимости повседневного повышения своего политического уровня.
М. Горшенков.

ретарей Вершининской и 
Акузовской парторганиза
ций и потребовало от них 
повседневно заниматься во
просом воспитания и выра
щивания животноводческих 
кадров, направляя их рабо
ту на увеличение продук
тивности колхозного живот
новодства, на борьбу за со
хранение каждой готовы 
народившихся животных и 
в целом всего поголовья.

чески острой, злободневной. Осуществить эту задачудолг не только редакционной коллегии, но и партийной ор. 
ганизации, В. Васильев,
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.КОЛЛЕКТИВНЫЙ ТРУД»

В зале заседания ХѴШ 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б). _____

В педагогическом училище
Материалы ХѴШ партий

ной конференции вызвали 
большой интерес у студен
тов Сергачского педагоги
ческого училища.
25 февраля во всех классах 

училища классные руково

Передовики района
По решению бюро Горь

ковского обкома ВКП(б) и 
Облисполкома за высокие 
урожаи зерновых и техни
ческих культур и подъем 
общественного животно 
водства в 1940 году на 
областную доску почета 
занесены Андреевский кол-

Колхозники изучают 
материалы XVIII 

партийной конференции
Сосновка (по телефону). В

первой, второй, пятой и 
шестой бригадах Сосновско- 
го колхоза 25 февраля про
водились бригадные собра
ния. На этих собраниях по
ле вод Назаров, секретарь 
парторганизации Устимов, 
Голов, Смыслов провели чи
тки доклала тов. Маленко
ва на XVIII партийной кон
ференции. Ha-днях прово
дилась читка доклада тов. 
Маленкова с конюхами.

Гришин.
АНДРЕЕВНА (по телефану).

26 февраля проводился се
минар агитаторов по матери
алам ХѴШ партконферен
ции.

Агитаторы выйдут на уча
стки разъяснять материалы 
конференции колхозникам.

Корнеев.

дители проводили читки 
доклада тов. Маленкова. 9 
марта намечается провести 

’обобщающий доклад по 
всем материалам XVIII парт 
конференции. Доклад гото
вит тов. Сельцов. Громова.

хоз «Алга» и Чуфаровский 
колхоз «Заветы Ленина».

Садовод Старо-Березов- 
ского колхоза .Красный 
Косогор* Тимофей Ивано
вич Терешкин премирован 
облисполкомом денежной 
премией в сумме 300 руб
лей. К.

горсовета
Постоянно действующей 

комиссией по делам шко
лы при городском совете 
депутатов трудящихся ру
ководит депутат Сельцов. 
Комиссия много внимания 
уделяет вопросу учебно- 
воспитательной работы в 
школах и успеваемости 
учащихся.

Комиссия два раза обсле
довала состояние работы в 
средней школе № 1 и сред
ней школе ст. Сергач. Пер
вая проверка городской 
средней школы проводи
лась по итогам 1939—40 
учебного года.Школа закон
чила год с успеваемостью 
86 проц. 30 учащихся бы
ли оставлены на второй 
год, 86 учащихся получили 
испытания на осень.

Имели место факты, 
когда учителя не аккурат
но являлись на уроки, про
пускали занятия.

Вторично вопрос о го
родской средней школе об
суждался на сессии город
ского совета 29 ноября 
1940 года с целью провер
ки исполнения предыду
щего решения. Сессия от
метила. что работа школы 
в I четверти нового учеб
ного года значительно 
улучшилась. Повысился 
процент успеваемости, ак
тивно работают массовые 
кружки учащихся. Семь 
преподавателей добились 
100-процентной успеваемо
сти учащихся по своим 
пр *дметам.

Сессия отметила, что 
школа, учительский кол
лектив могут и должны

КОМИССИЯ
за работой
работать еще лучше, и в 
своем решении записала 
целый ряд практических 
предложений. Исполнение 
этого решения повседневно 
контролируют члены по
стоянной комиссии ио де
лам школы.
Много внимания комиссия 

уделяет работе средней 
школы ст.Сергач.По сигналу 
работника этой школы тов. 
С. школьная комиссия 
произвела тщательное об
следование состояния учеб
но-воспитательной работы. 
Итоги проверки об
суждались на совещании 
постоянной комиссии. За
тем по ее инициативе на 
станции состоялось выезд
ное заседание исполкома 
городского совета. В об
суждении вопроса актив
ное участие принял весь 
учительский коллектив, 
однако новый директор 
тов. Старостин не только 
не помог коллективу спра
виться с выполнением пос
тавленной задачи, а 
ослабил борьбу за успевае
мость. И первое полугодие 
1940 — 1941 учебного года 
школа закончила с успевае
мостью только 82,2 проц. 
Это отражено в материале 
вторичного обследования 
комиссии, который постав
лен на обсуждение испол
кома горсовета 

' Постоянная комиссия по 
‘делам школы интересова
лась работой и городской 

: НСШ, оказывая ей также 
J практическую помощь.

А. Власова

День в одном 
классе

За 15 минут до занятия- 
линейка. Организаторы 
классов докладывают о 
посещаемости учеников. 
Ровно в 9—начало занятий.

В 9 классе „А“, урок 
стереометрии. Преподава
тель Вндмук М. С. спра
шивает учеников по прой
денному. Усвояемость хо
рошая: из четырех опро
шенных—трое ответили 
на .отлично*, один на .хо
рошо*.

А после занятий пятер
ки уходят на тренировку. 
Почти ежедневно соверша
ются десятикилометро
вые лыжные перехо
ды. В них принима
ют участие до 20 человек. 
По вечерам в кружках 
учащиеся готовятся к сда
че норм на ПВХО и ГСО. 
Все ученики 9-го класса— 
значкисты.

М. Колосовсхий.
Толба.

Выигрыши 
по займам

С 1 по 20 февраля 1941 
года Сосновской сберега
тельной кассой выплачено 
выигрышей по облигациям 
государственных займов в 
сумме 3045 рублей. Выиг
рыши по 150 рублей полу
чили товарищи: 3. Клеще- 
ва, Н. Курносова, А. Оби- 
дина, В. М. Киенков и ряд 
других.

_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  А. Смыслов.

Учитель, ученик и их 
взаимоотношенияВ воспитании учащихся важнейшую роль играют взаимоотношения учителя с учениками. Правильные взаимоотношения способствуют формированию взглядов, характера и мировоззрений учащихся. Вот почему в школах необходимо уделять этому вопросу должное внимание.Как мы понимаем правильные взаимоотношения?Прежде всего, учитель »л- жен любить ученика, уважать его личность, ценить в нем человеческие достоинства и давать правильное направление его мыслям и стремлениям, повседневно оказывая положительное влияние на его формирование, воспитывая настойчивость в достижении поставленной цели.У учителя не должно быть никаких „любимчиков* и „нелюбимчиков*. К сожалению, есть учителя, которые заявля ют: «Я его (ученика) терпеть не могу... Я и спрашивать не стану хулигана эдакого»... А ученик („хулиган эдакий*) —самый обыкновенный, живой, впечатлительный ребенок. Именно у таких учителей хо

рошие ученики нередко попадают в число „неисправимых*. Эго объясняется тем, что учитель не любит ученика, не видит в. нем его пэложитель них качеств и этим самым отталкивает его от себя.На уроке литературного чтения ученик Р заявил учительнице;—К. В. (имя и отчество учительницы), В. А. написал рассказ. Очень интересный! —Не кричи,пожалуйста! Только тебя и слышишь! Нашелся еще писатель!..Что же стало с учеником Р.,особенно с В.А. после этого? ЕслиВ. А. не обиделся, то во всяком случае его интерес к литературной деятельности подорван. К. подошла к ученику, в данном случае, нечутко, несправедливо, без всякого педагогического такта.Чуткое и справедливое отношение к ученикам так же необходимо, как необходимы строгость и требовательность.Только тот учитель любим и уважаем учениками, кто строг и требователен к себе и учащимся, кто любит детей, вникает в их душу и справедливо разрешает интересующие

их вопросы.Есть учителя, которые строгость и требовательность понимают извращенно. Вот пример такого понимания строгости и требовательности. На уроке учитель М. неправильно объяснил правило. Ученик Т. сказал ему, что в учебнике это правило записано совершенно не так. Учитель закричал:— Вот что? Учить меня хотите?;. Сначала поучитесь, потом указывайте! Сегодня же чтобы выполнить мне все три упражнения! Поняла?Еще пример. Учитель Н. плохо объяснил материал урока. Ученики, конечно, не поняли. На следующий день они заявили:—Мы домашнее задание не выполнили.—Почему?— Не поняли...—Ну кз, Салмин, выходи к доске!.Плохо!..II 12 плохих отметок в жур- вале за один урок!Так иногда некоторые учителя портят ребят, вместо того, чтобы дать ии прочныя, глубокие, систематизированные знания.В прошлом году у нас работала учительница Ж. Ока вела уроки в третьем классе. Будучи особой весьма раздра

жительной она чуть ли во всех ребят своего класса считала хулиганами, награждала 'ребят такими эпитетами, как і „мошенник* и т. п., убеждала их в том, что из них «все равно ничего но выйдет», надоедала директору школы настойчивыми требованиями исключить из школы того или другого..ученика.Гоголевский Собакевич так выразил свои взгляды на людей:„Я их знаю всех: это все мошенники, весь город там такой: мошенник на мошеннике сидит и мошенником погоняет. Один там только есть порядочный человек: прокурор, да и тот, если сказать правду, свинья*...Не далеко ушла в своем отношении к ученикам от Со- бзкевача учительница Ж. и ей пришлось оставить школу.В іаимоотношения учителя с учениками должны строиться на взаимном уважении, доверии, честности и правдивости.Большое значение имеет слово учителя, своевременное J выполнение учителем данных . учащимся обещаний. Лучшие 'учителя всегда являются хозяевами своих слов. Плох тот учитель, который не является хозяином своих слов, у которого существует разрыв между словами п делом. „Большевику одинакозо чужды и мани

ловское прожектерство, и типичный для старой интеллигенция разрыв между мыслью и действием, м жіу словом и делом... Если большевик дал слово, значит оно должно быть выполнено. Прежде чем дать слово—всестороне взвесь все обстоятельства, а давши слово—держись, сделай все для того, чтобы оно не повисло в воздухе, не оказалось пустышкой. Свое обязательство выполни в обусловленный срок, честно и точно. Вот незыблемое правило поведения партийного и советского работника* (Передовая „Правды* за 9 января 1941 г.).Эги золотые слова целиком и полностью относятся к нам, учителям. Мы,учителя, должны упорно и настойчиво работать, правильно построить свои взаимоотношения с учащимися, растить культурпо развитое, образованное, мужественное поколение строителей коммунистического общества, воспитывать подлинных патриотов родины.
П. К. Емельянов,завуч Кдадбищенск й среднейшколы,
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НА ТЕМЫ ДНЯ

Режим экономииВ прошлом году, когда G. Т. Лаптев принимал фермы, килограмм масла на ферме выходил из 80 литров молока. 80 литров, не меньше, требовалось молока в М.-Кдю- чеве для получения килограмма масла, на каковой в передовых фермах района тратилось в эту пору всего 22— 23 литра.Нового заведующего очень заинтересовал вопрос: .Почему так много?* И он занялся сепаратором. В этой маленькой машинке, вернее, в этом цилиндре, который размером всего с кулак, должен быть секрет и ключ того, что • колхоз не выполнял план маслопоста- вок, не получал почти никакого дохода от молочного животноводства.Будь у заведующего соответствующие знания, все обстояло бы просто: разобрал, отрегулировал, дополнил нехватающее количество распределительных тарелок в цилиндре, проверил сепаратор на выход сливок и конец делу. Но Лаптеву пришлось до всего доходить своим умом, опытами. Все-таки он своего добился: килограмм масла стал получаться из 40 литров. 40— все же мвого.Недавно, наконец, секрет сепаратора был раскрыт полностью. Теперь выход масла должен укладываться в норму. Молоко будет использоваться экономно, т. е. с наибольшей пользой. Сливки больше не пойдут в обрат для выпойки телят, и покупать масло для сдачи государству не придется. Уже сейчас колхоз заканчивает погашение задолженности прошлых лет с государством по маслу, и в 1941 году ферма даст значительный доход.Существует пословица: «У коровы молоко на языке». Т. е. количество молока, получаемого от коровы, прямо зависит от того, каких кормов и сколько она потребляет.П в М. Ключеве следят, чтобы корма не сорились «мимо языка». Примерно четвертая часть большого скотного
Еще раз о железнодорожном 

радиоузле.Железнодорожный радиоузел обслуживает слушателей безобразно. Только сосредоточишься около репродуктора,слушая музыку, как вдруг через тот же репродуктор комната наполняется оглушительным разноголосым ревом, свистом. Музыки как не бывало. То дежурные радиотехники надумали переменить станцию. II им, видимо, нет дела до того, какое впечатление это производит на слушателя. Пногда до того докрутятся, что вдруг на середине трансляции . какого-нибудь концерта прекращается всякая передача.
Адрес редакции:

_________Сергач, Ленинская улица, 32
" MUWW " '

двора отведена под кормовое отделение. Солома превращается в резку. Ее заготовлено много, целые вороха, но скармливается она строго по норме. Снегом она пе передувается, из кормушек не теряется.В М. Ключеве, впрочем, идут дальше. Здесь совершенно верно считают, что экономно использовать корм, это значит не только использовать весь, без остатка и потерь, а к тому же использовать его своевременно и с расчетом. Сейчас в М. Ключеве стельные коровы получают двойную норму корма против суіостойных. К отелу коровы доводятся до средней и выше средней упитанности. П это совершенно правильно. Корм, вложенный в животное именно сейчас, окупится во много раз лучше, чем вложенный после времени. В молочном животноводстве самое важное подготовить корову к отелу и раздоить ее. Следовательно, самый пра вильный режим на МТФ, это такой, при котором животное получает своевременно как можно больше кормов и лучшего качества. Это и есть режим экономии.Большевистское понятие о режиме экономии включает в себя еще понятие и о плановости. Все, что вкладывается в производство по строгому, все сторонне обдуманному и выве ренному плану, вкладывается экономно. В. М.-Ключеве разбираются в этом. Скот получает здесь и грубые корма и концентраты строго по плану, по графику. На каждый месяц —норма строгая: н$ больше, но п не меньше.Кое-что, однако, ускользает из внимания М.-Ключевских руководителей. Скотный двор холодный. Значит часть корма тратится непроизводительно на поддержание температуры тела животного.Режим экономии, раз введенный, должен проводиться пос ледовательно до конца. Только тогда он может дать полный, ожидаемый от него, эффект.
Харитонов.

П каждый раз в недоумевпи задаешься вопросом: плату за радио собирают аккуратно, а настоящей заботы о слушате лях, о том, чтобы сделать радиопередачу нормальной, нет. Долго ли так будет продолжаться?
С. Орлов.От редакции: 0 ненормальной работе железнодорожного радиоузла районная газета уже писала в номере от 8 января 1941 года. Надо полагать, что политотдел ст. Сергач заинтересуется работой радиоузла и примет необходимые меры
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Роль правления колхоза 
в культурной работе на селеПочему-то многие руководители колхозов привыкли смотреть на свои обязанности так: пашня, сев, животноводство— мое, нзба-читальня, клуб, красный уголок—не мое дело. Спроси с такого руководителя, скажем, насчет плугов. Он через три часа соберет правление, куда то пошлет завхоза, куда-то с'ездит сам и глядишь —плуги нашлись. Но попросите такого председателя, например, отремонтировать двери и окна избы-читальни, так он замашет руками, состроит скучную мину на своем лице и, поспешно уходя по какому-то вдруг возникшему .срочному* делу, бросит: «После, как нн- будь. Торопиться некуда,успеем».Культурные мероприятия у таких руководителей дожидаются своей очереди годами.Заведующая Явовским клубом В. II. Абрамова и активисты с осени 1940 года стали просить председателя колхоза тов. Лисина отремонтировать клуб, обеспечить его топливом. С теми же просьбами они обращаются к нему и по сей день. Лисин их выслушивает и по мере того, как прежде назначенные сроки его обещаний истекают, дает новые обещания и назначает новые сроки. А в клубе по- прежнему холодно и неуютно, попрежнему Еегде собраться ни драматическому, ни музыкальному, ни какому другому

кружку. II молодежь попрежнему посещает посиделки.В Коровнике (Ключевского сельсовета) вообще ничего нет: ни клуба,ни избы-читальни, ни библиотеки, ни даже конторы.Колхозная контора помещается в частной квартире.Газет выписывается колхозом только три, журналов—ни одного, сельскохозяйственной литературы—никакой. Правда, Коровинский колхоз не велик, но это отнюдь не значит, что он не может иметь своей колхозной конторы, своего просторного уголка, своего радиоприемника, библиотеки и т. п. Разве правлевию колхоза, председателю колхоза не следует об этом позаботиться?Руководители колхозов, подобные товарищам из Коровники и Янова, как только речь заходит о культуре, обычно кивают на комсомольцев, на учителей: это ихнее, дескать, дело.Между тем, без постоянной помощи председателя правления колхоза трудно по настоящему организовать культур (ную работу. Значительная часть колхозных председателей отлично поняла это и учитывает в своей работе.Пора бы л остальным, в том числе и коровинским и яновским руководителям, уяснить себе это.
(По письмам в редакцию).

Странное поведение 
тов. ИлюхинаВторой год Ст.-Березовское сельпо соревнуется с Кладбищенским. Эю соревнование очень многое дало нам, в особенности ст.-березовцам. По итогам работы за 1940 год мы выиграли в соревновании. Годовой план товарооборота выполнен в сумме 1096 тыс. руб. Вовлечено в члены-пайщики 624 чел., собрано паевых 31 тыс. рублей, получено прибыли (экономии) 11944 рубля. Сельпо производит торговлю исключительно на свои средства, не пользуясь государственным кредитом.I Для того, чтобы работать еще лучше, мы вызвали на соревнование кладбищенцев, чтобы в 1941

старые показатели Два раза наша комиссия выезжала в Кладбищи для заключения договора и каждый раз она уезжала обратно безрезультатно. Получается так, что комиссия предупредит о своем приезде, а председатель Кладбищенского сельпо тов. Плюхин куда-нибудь уедет. У нас создается мнение, что тов. Илюхин иг норирует социалистическое соревнование, избегает заключения с нами договора.Тов. Плюхин, видимо, недо понимает огромной роли соревнования, его мобилизующей роли в выполнении задач, поставленных перед кооперацией. 
Святкин, Суродѳѳва (всего 
четыре подписи).году превысить
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Новый отряд 
значкистов

В ноябре 1940 года при 
Ст.-Березовской первичной 
организации Осоавнахи.ла 
были созданы из членов 
Осоавиахнма -призывников 
две группы по подготов
ке ворошиловских стрел
ков по новой комплексной 
программе.

19 февраля 1941 года мо
лодые бойцы - осоавиахи- 
мовцы прошли испытания. 
Из 36 человек сдали уста
новленные нормы на ВС 
1-й ступени 33 человека.

Сдавшие нормы изучили 
устав РККА, овладели 
строевой и тактической 
подготовкой, проводя при 
этом переходы от 8 до 25 
километров.

Все допризывники Ст.- 
Березовского сельсовета 
имеют теперь по три обо
ронных значка: ПВХО, ГСО, 
и ворошиловского стрелка 
1-й ступени.

Кроме этого ими сданы 
зимние нормы на значок 
ГТО. Однако, это отнюдь 
не говорит за то, что 
получив оборонные зна
ния, можно успокоить
ся на достигнутом и почи
вать на лаврах. Наобо
рот, нужно совершенство
ваться, тренироваться, со
вершать пешие и лыжные 
походы, проводить такти
ческие занятия примени
тельно к боевой обстанов
ке.

Закаляя свой организм, 
воспитывая в себе боевой 
дух и волю, каждый граж
данин нашей страны ни на 
минуту не должен забывать 
о том, что мы находимся 
в капиталистическом окру
жении, что военная техни
ка растет, совершенствует
ся, характер боев услож
няется. В будущих боях 
полноценным бойцом будет 
тот, кто в совершенстве 
овладел военной техникой, 
научился искусно сражать
ся, хитро и умело вести 
себя в боевой обстановке; 
тот, кто выковал в себе 
мужество, закалил в суро
вой обстановке свой орга
низм.

К этому должен гото
вить себя каждый молодой 
человек, каждый гражда
нин советской страны.

Ф КУДРЯВЦЕВ, 
председатель Райсовета 
Осоавиахнма.

Зам. ответственного 
редактора И. МАРТЫНОВ.

Обявление
Пропала ко«а черная, под брю

хом белое, 3-х лет. Сообщить» 
г. Лопатино, Тимофеевой Лирине 
Андреевне.

Издатель Райсовет,
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